



АППАРАТ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ

За период с 29 июня по 5 июля 2026 г.



ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ВЛАДИМИР ПУТИН
ПРОВЕЛ ОПЕРАТИВНОЕ СОВЕЩАНИЕ С ЧЛЕНАМИ
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ



Президент Российской Федерации В.Путин 1 июля 2026 года провел оперативное совещание с членами Совета Безопасности Российской Федерации, в ходе которого обсуждались вопросы социально-экономического развития Калининградской области.

В совещании приняли участие Председатель Правительства М.Мишустин, Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации В.Матвиенко, Председатель Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации В.Володин, Заместитель Председателя Совета Безопасности Д.Медведев, Руководитель Администрации Президента А.Вайно, Секретарь Совета Безопасности С.Шойгу, помощник Президента Н.Патрушев, Министр обороны А.Белоусов, Министр внутренних дел В.Колокольцев, Министр иностранных дел С.Лавров, Директор Федеральной службы безопасности А.Бортников, Директор Службы внешней разведки С.Нарышкин, а также Заместитель Председателя Правительства Т.Голикова, полномочный представитель Президента в СЗФО И.Руденя и губернатор Калининградской области А.Беспрозванных [1].

[1] «Совещание с членами Совета Безопасности» (1 июля 2026 г., интернет-сайт <http://www.kremlin.ru/events/president/news/80200>).

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ВЛАДИМИР ПУТИН
3 ИЮЛЯ 2026 ГОДА ПОСЕТИЛ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ
ПУНКТ УПРАВЛЕНИЯ ОБЪЕДИНЕННОЙ
ГРУППИРОВКИ ВОЙСК



Открывая встречу, В.Путин обозначил цель – рассмотреть текущую обстановку в зоне проведения специальной военной операции и оценить результаты боевой работы. Он отметил, что Начальник Генерального штаба ВС РФ генерал армии В.Герасимов докладывает о ситуации «практически ежедневно», а выполнение задач соединениями идет строго в соответствии с замыслом Генштаба ВС РФ.

Говоря о достигнутых целях, глава государства констатировал, что за последнее время полностью завершено освобождение Луганской Народной Республики, продолжается уничтожение формирований ВСУ в ДНР, Запорожской и Херсонской областях, а также планомерно создается полоса безопасности в приграничных районах Харьковской, Сумской и Днепропетровской областей. С начала года освобождено 133 населенных пункта, под контроль взято более 3 тысяч квадратных километров территории.

В ходе совещания В.Путину продемонстрировали кадры,

подтверждающие полный контроль российских подразделений над Константиновкой – ключевым укрепленным районом Донбасса. Противник сосредоточил для удержания Константиновки группировку из семи бригад (45 батальонов, до 15,5 тыс. военнослужащих) с тяжелой западной техникой, включая националистические формирования. Штурмовые подразделения Южной группировки войск сковали силы ВСУ с востока и юго-востока, провели фланговый охват, взяли под огневой контроль пути снабжения и, изолировав гарнизон, полностью овладели городом. Площадь освобожденной территории превысила 66 кв. км. Потери ВСУ составили около 13,5 тыс. военнослужащих, 14 танков, 283 ББМ, 1400 автомобилей, 200 орудий и 8 РСЗО.

Верховный Главнокомандующий подчеркнул, что основное внимание будет уделено развитию ситуации в полосах группировок «Север» и «Юг», а также выполнению задач другими соединениями. В узком составе планируется обсудить задачи на летний период и вопросы обеспечения наступательных действий. Заслушав доклад Начальника Генштаба ВС РФ В.Герасимова, В.Путин перешел к докладам командующих группировками войск [2].

[2] «Президент посетил вспомогательный пункт управления Объединенной группировки войск» (3 июля 2026 г., интернет-сайт <http://www.scrf.gov.ru/news/allnews/4157/>).

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ВЛАДИМИР ПУТИН
ПРОВЕЛ ТЕЛЕФОННЫЙ РАЗГОВОР
С ПРЕЗИДЕНТОМ США ДОНАЛЬДОМ ТРАМПОМ



5 июля 2026 года состоялся телефонный разговор Президента Российской Федерации В.Путина и президента США Д.Трампа.

Инициированная американской стороной беседа глав государств началась с того, что российский лидер лично поздравил Д.Трампа и весь народ Соединенных Штатов Америки со знаковым для них праздником – Днем независимости США. Накануне, 4 июля 2026 года, В.Путин направил американскому лидеру телеграмму в которой отметил, что налаживание конструктивных, равноправных и взаимовыгодных отношений между странами отвечает интересам как двух народов, так и всего мирового сообщества.

В ходе телефонного разговора, длительность которого составила 1 час 25 минут, ключевое внимание было уделено ситуации вокруг Украины. В.Путин представил оценку оперативной обстановки на линии боевого соприкосновения, констатировав наступательный характер действий российских подразделений. Была подчеркнута приоритетность политико-дипломатического урегулирования конфликта при обязательном учете принципиальных подходов Российской Федерации.

Украинская проблематика рассматривалась также в контексте планируемого участия американского лидера в саммите НАТО. Определено, что дальнейшую посредническую работу продолжают специальный представитель США С.Уиткофф и советник Д.Кушнер. Президент Д.Трамп отметил значительные перспективы развития российско-американского сотрудничества, открывающиеся после завершения украинского кризиса.

Стороны затронули и другие вопросы двусторонней и международной повестки. Акцентируется необходимость бережного отношения к общему историческому наследию.

В.Путин указал на вклад России в становление американской государственности, а также на союзнический характер взаимодействия Москвы и Вашингтона в период Второй мировой войны.

Российский лидер выразил надежду на то, что переговорный процесс между США и Ираном позволит выработать взаимоприемлемые долгосрочные решения.

По итогам переговоров достигнута договоренность о проведении очередного телефонного контакта в ближайшее время. Кроме того, В.Путин подтвердил, что действующее приглашение президенту США посетить Российскую Федерацию остается в силе [3].

[3] «Владимир Путин провел телефонный разговор с Дональдом Трампом» (5 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/politika/27886367>).

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ВЛАДИМИР ПУТИН
ПОСЕТИЛ ЦЕРЕМОНИЮ ПРОЩАНИЯ
С СЕРГЕЕМ ИВАНОВЫМ



29 июня 2026 года Президент Российской Федерации В.Путин посетил церемонию прощания с С.Ивановым, в разные годы занимавшим должности Секретаря Совета Безопасности, Министра обороны, Заместителя и Первого Заместителя Председателя Правительства, Руководителя Администрации Президента, специального представителя Президента по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта. В.Путин почтил память покойного, возложив цветы к гробу, и кратко пообщался с семьей [4].

[4] «Прощание с Сергеем Ивановым» (30 июня 2026 г., интернет-сайт <http://www.kremlin.ru/events/president/news/80189/>).

ТЕЛЕФОННЫЙ РАЗГОВОР С ПРЕЗИДЕНТОМ РЕСПУБЛИКИ
КАЗАХСТАН КАСЫМ-ЖОМАРТОМ ТОКАЕВЫМ



30 июня 2026 года состоялся телефонный разговор Президента Российской Федерации В.Путина с Президентом Республики Казахстан К.-Ж.Токаевым.

В русле договоренностей, достигнутых в ходе государственного визита Президента Российской Федерации в Казахстан в мае 2026 года, рассмотрена актуальная тематика дальнейшего развития российско-казахстанских отношений всеобъемлющего стратегического партнерства и союзничества. Особое внимание уделено реализации взаимовыгодных двусторонних проектов в торгово-экономической и энергетической областях.

При обсуждении международной и региональной повестки дня К.-Ж.Токаев поделился впечатлениями по итогам своего недавнего визита в г.Брюссель [5].

[5] «Телефонный разговор с Президентом Казахстана Касым-Жомартом Токаевым» (30 июня 2026 г., интернет-сайт <http://www.kremlin.ru/events/president/news/80191/>).

**ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ
ПРОВЕЛ ЗАСЕДАНИЕ МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ КОМИССИИ
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО
ВОПРОСАМ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ
МИГРАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ**



Заместитель Председателя Совета Безопасности Российской Федерации Дмитрий Анатольевич Медведев провел заседание Межведомственной комиссии Совета Безопасности Российской Федерации по вопросам совершенствования государственной миграционной политики.

«Обсудим несколько вопросов, связанных с совершенствованием системы контроля в миграционной сфере. Первый — касается выявления мигрантов и их работодателей, которые уклоняются от уплаты налогов. Это один из пунктов перечня поручений Президента на эту тему. Теневая занятость мигрантов - это потеря поступлений в бюджеты всех уровней, при этом иностранные работники, члены их семей пользуются социальной структурой нашего государства», - отметил Д.Медведев.

По словам Д.Медведева такая ситуация создает неравные условия для добросовестных работодателей, которые соблюдают все необходимые требования. «Для решения этой проблемы Правительство подготовило два законопроекта, которые Госдума приняла в марте в первом чтении. Они обязывают налоговые органы ежеквартально представлять в МВД сведения о доходах мигрантов. Если этот доход отсутствует или не достигает прожиточного минимума, то патент или разрешение на работу аннулируется и иностранец теряет право на пребывание в нашей стране. Принцип такой очевидный: налогов не платишь – до свидания», – подчеркнул Заместитель Председателя Совета Безопасности Российской Федерации.

«Законопроекты также предусматривают уплату иностранным работником увеличенного авансового платежа, если он привозит в Россию своих детей и других членов семьи, которые находятся на его иждивении. За каждого родственника мигрант должен будет внести платеж на 50 процентов выше стандартного. Мы с вами этот подход рассматривали на заседании нашей Комиссии, одобрили его, он справедлив и отвечает представлениям о справедливости граждан нашей страны. Поскольку, когда приезжают из-за границы мигранты с членами семьи, это, безусловно, создает дополнительную нагрузку на социальную сеть», – заявил Д.Медведев.

«Также в повестке дня вопрос создания системы идентификации иностранцев, а также апатридов по биометрическим данным в пунктах пропуска через государственную границу. Напомню, с декабря 2024 года в аэропортах Московского авиационного узла, а также в автомобильном пункте пропуска «Маштаково» (*Оренбургская область*) проводится эксперимент. Он тоже вытекает из поручений Президента. Этот эксперимент оказался удачным. Он доказал эффективность такой системы контроля. Она позволяет быстро и качественно выявлять иностранцев, которые совершили преступления в нашей стране или у себя на родине.

То есть таким образом определять статус этого лица и нежелательных лиц в Россию не допускать», – отметил Д.Медведев

По его словам, за время проведения эксперимента собрана и направлена в МВД для оперативной проверки биометрия 12,5 миллионов иностранцев. Это позволило выявить более 65 тысяч лиц, которые находятся в розыске или имеют ограничения на въезд в Россию. «Раньше бы без этой системы они просто въехали бы и мы бы тут ловили их, как тараканов, по всей стране. Правовой режим эксперимента продлен до конца 2027 года. Сейчас Федеральная служба безопасности при активном участии Правительства Москвы оснащает биометрическим оборудованием еще 11 пунктов пропуска», - подчеркнул Заместитель Председателя Совета Безопасности Российской Федерации.

«Рассмотрим вопрос обеспечения учета и контроля нахождения в нашей стране несовершеннолетних иностранных граждан. С января этого года территориальные органы МВД России, региональные администрации и органы местного самоуправления должны в обязательном порядке обмениваться данными о таких детях. В том числе – о результатах тестирования на знание русского языка, приеме на обучение, а также – о регистрации по месту жительства или пребывания. Этот механизм направлен на выявление несовершеннолетних, которые незаконно находятся в стране, не посещают сад или школу, которые не видны нашим государственным структурам. И здесь уже нужно также принимать меры, но не в отношении детей, а в отношении их законных представителей, к числу которых прежде всего относятся их родители», - подытожил Д.Медведев [6].

[6] «Дмитрий Медведев провел заседание Межведомственной комиссии Совета Безопасности Российской Федерации по вопросам совершенствования государственной миграционной политики» (02 июля 2026 г., интернет-сайт <http://www.scrf.gov.ru/news/allnews/4154/>).

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ
ПОСЕТИЛ ИСЛАМСКУЮ РЕСПУБЛИКУ ИРАН



Заместитель Председателя Совета Безопасности Российской Федерации Д.Медведев посетил Исламскую Республику Иран, где принял участие в траурной церемонии по случаю гибели Верховного руководителя Исламской Республики Иран Аятоллы Сейеда Али Хаменеи, а также провел встречу с Президентом Исламской Республики Иран М.Пезешкианом.

От имени руководства и народа Российской Федерации Д.Медведев выразил глубокие соболезнования в связи с мученической гибелью в результате неспровоцированной и вероломной американско-израильской агрессии Верховного руководителя Исламской Республики Иран Великого Аятоллы Сейеда Али Хаменеи.

«Мы скорбим вместе с народом Ирана в связи с трагической, мученической гибелью Верховного руководителя и Великого Аятоллы Сейеда Али Хаменеи и разделяем вашу скорбь. Но эта скорбь сплотила народ Ирана который не поддавался тому давлению, которое было организовано Соединенными Штатами Америки и другими присоединившимися странами. Выстоял в этой борьбе. И я уверен, в конечном счете, победит», – отметил Д.Медведев.



В ходе беседы с президентом Ирана М.Пезешкианом Д.Медведев обсудил текущее состояние дел с иранской ядерной проблемой, напомнив, что Россия предлагала варианты мирного урегулирования вопросов, связанных с ядерными материалами. Он также осудил гибель большого числа иранцев в результате американских ударов, заявив, что это не делает чести тем, кто принимал решения об атаках.

Говоря о стратегическом противостоянии, Д.Медведев указал, что Ормузский пролив оказался для Ирана оружием не слабее ядерного, а в запасе у Тегерана есть и «термоядерное» Баб-эль-Мандебский пролив. Процесс выхода на окончательные договоренности между Вашингтоном и Тегераном он охарактеризовал как «архисложный», добавив, что далеко не все в США горят желанием принимать решение о снятии санкций.

Кроме того, Д.Медведев напомнил, что обсуждал с иранским президентом идею создания сообщества или форума стран, подвергшихся незаконным санкциям (включая Россию и Иран), которое могло бы вводить ответные контрсанкции. В завершение он пожелал успехов американо-иранским переговорам, но допустил, что у них может быть «иное развитие», и напомнил, что отношения России и Ирана развиваются в рамках договора о стратегическом партнерстве, охватывая различные сферы, включая военно-техническое сотрудничество [7].

[7] «Дмитрий Медведев посетил Исламскую Республику Иран» (02 июля 2026 г., интернет-сайт <http://www.scrf.gov.ru/news/allnews/4154/>).

СЕКРЕТАРЬ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
СЕРГЕЙ ШОЙГУ

ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ ПО РАЗВИТИЮ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ
БАЗЫ ДЛЯ НОВЫХ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРОЕКТОВ СИБИРИ



29 июня 2026 года в г.Москве под председательством Секретаря Совета Безопасности Российской Федерации С.Шойгу состоялось межведомственное совещание, посвященное вопросам реализации проектов строительства гидроэлектростанций (ГЭС) и государственных районных электростанций (ГРЭС) на территории Сибирского федерального округа (СФО).

Ключевой целью мероприятия являлось обеспечение электроэнергией крупных инвестиционных проектов и формирование долгосрочной энергетической базы для макрорегиона. В работе совещания приняли участие Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации А.Новак, полномочный представитель Президента Российской Федерации в СФО А.Серышев, высшие должностные лица субъектов федерации округа, СФО представители руководства Аппарата Правительства РФ и федеральных органов исполнительной власти, ПАО «РусГидро», АО«Силовые машины» и других

заинтересованных промышленных компаний и организаций инновационной инфраструктуры.

В ходе обсуждения хода работ по исполнению указания Президента Российской Федерации В.Путина был рассмотрен статус проектов строительства Крапивинской ГЭС (Кемеровская область), Мокской и Ивановской ГЭС (Республика Бурятия), усиления мощности Березовской ГРЭС и запуска предпроектных работ по Эвенкийской ГЭС (Красноярский край). С.Шойгу подчеркнул системообразующую роль гидроэнергетики, на которую приходится порядка 17% выработки и 20% установленной мощности, и отметил, что около 80% потенциала страны (порядка 250 ГВт) сосредоточено в Сибири и на Дальнем Востоке. Секретарь Совета Безопасности Российской Федерации поставил задачу существенно нарастить объемы строительства объектов возобновляемой и доступной генерации для нужд высокотехнологичных и энергоемких отраслей.

В контексте перехода экономики на новый технологический уклад и обеспечения национальной безопасности было подчеркнуто, что гидроэнергетика, в отличие от углеводородной генерации, обеспечивает сочетание масштаба, надежности и долгосрочной предсказуемости стоимости электроэнергии. ГЭС не подвержены волатильности топливных затрат и создают комплексный социально-экономический эффект: от противопаводковой защиты и водоснабжения до развития судоходства и формирования запасов пресной воды.

В качестве одного из основных драйверов долгосрочного спроса на электроэнергию был обозначен Ангаро-Енисейский кластер глубокой переработки цветных, редких и редкоземельных металлов. Создание полного производственного контура – от геологоразведки и добычи сырья до выпуска инновационных материалов – призвано модернизировать экономику республик Тыва, Хакасия, Иркутской области и Красноярского края. Часть проектов уже предусмотрена Генеральной схемой размещения объектов электроэнергетики, по другим рассматриваются

вопросы предпроектной подготовки, проектирования и финансирования.

По итогам совещания определены практические шаги, направленные на формирование устойчивой инвестиционной модели строительства крупных гидроэнергетических объектов. В частности, речь идет о подготовке нормативных решений, определяющих порядок выбора инвесторов и параметры привлечения и возврата вложений для приоритетных проектов, а также о проработке вопроса льготного кредитования. Планируется совершенствование механизмов резервирования и изъятия земель для создания водохранилищ и перевода земель лесного фонда и иных категорий в земли водного фонда.

Отдельное внимание будет уделено обеспечению создаваемых объектов гидрогенерации необходимым оборудованием с учетом сроков строительства. В случае привлечения иностранных партнеров предполагается обязательная локализация поставок через механизмы офсетных контрактов [8].

[8] «Секретарь Совета Безопасности России Сергей Шойгу провел совещание по развитию энергетической базы для новых промышленных проектов Сибири» (29 июня 2026 г., интернет-сайт <http://www.scrf.gov.ru/news/allnews/4146/>).

СЕКРЕТАРЬ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ СЕРГЕЙ ШОЙГУ
ПОЗДРАВИЛ ГОСУДАРСТВЕННОГО СЕКРЕТАРЯ СОВЕТА
БЕЗОПАСНОСТИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ АЛЕКСАНДРА
ВОЛЬФОВИЧА С ДНЕМ НЕЗАВИСИМОСТИ РЕСПУБЛИКИ



Секретарь Совета Безопасности Российской Федерации С.Шойгу направил поздравление Государственному секретарю Совета Безопасности Республики Беларусь А.Вольфовичу с Днем Независимости Республики Беларусь.

«Примите самые искренние поздравления с Днем Независимости Республики Беларусь.

Этот праздник неразрывно связан с одной из самых героических страниц общей истории наших стран - Днем освобождения города Минска от фашистских захватчиков. Мы свято чтим память тех, кто отстоял наше право жить под мирным небом и строить свое будущее.

В нынешнее непростое время Россия и Беларусь вновь плечом к плечу противостоят поднявшему голову неонацизму. Убежден, что благодаря истинно союзническим отношениям мы справимся со всеми внешними и внутренними угрозами.

Желаю Вам, Вашим близким и всему братскому народу Беларуси крепкого здоровья, процветания, мира и благополучия», – говорится в правительственной телеграмме, направленной С.Шойгу [9].

[9] «Секретарь Совета Безопасности России направил поздравление Государственному секретарю Совета Безопасности Белоруссии с Днем Независимости Республики Беларусь» (3 июля 2026 г., интернет-сайт <http://www.scrf.gov.ru/news/allnews/4155/>).

КОММЕНТАРИЙ ЗАМЕСТИТЕЛЯ СЕКРЕТАРЯ
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
АЛЕКСАНДРА ВЕНЕДИКТОВА
ИНФОРМАЦИОННОМУ АГЕНТСТВУ ТАСС



1 июля 2026 года А.Венедиктов заявил, что Совет Безопасности Российской Федерации не поддерживает прямых контактов с Соединенными Штатами по урегулированию конфликта на Украине, но принимает участие в формировании повестки. Он отметил, что удары ВСУ вглубь территории России преследуют цель расколоть российское общество и являются частью информационной войны.

Заместитель Секретаря Совета Безопасности проинформировал, что Украина, Франция и другие европейские страны используют террористов в своих целях, в том числе в Африке.

А.Венедиктов также сообщил, что Совет Безопасности Российской Федерации и Высший совет национальной безопасности Ирана поддерживают тесный контакт, который не прекращался даже в самые кризисные моменты после агрессии США и Израиля. По его словам, Россия надеется, что меморандум о взаимопонимании между США и Ираном приведет к заключению юридически обязывающего соглашения, без которого долгосрочное урегулирование невозможно [10].

[10] «Замсекретаря Совбеза: СБ РФ не ведет прямых контактов с США» (1 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/politika/27873313>).

ДОКЛАД НАЧАЛЬНИКА ГЕНЕРАЛЬНОГО ШТАБА ВС РФ
ВАЛЕРИЯ ГЕРАСИМОВА ПРЕЗИДЕНТУ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ВЛАДИМИРУ ПУТИНУ
О РЕЗУЛЬТАТАХ МАССИРОВАННОГО ОТВЕТНОГО
УДАРА ПО ОБЪЕКТАМ НА УКРАИНЕ.



В ночь на 2 июля 2026 года Вооруженные Силы РФ нанесли массированный удар по украинским предприятиям ВПК, объектам ТЭК и аэродромной инфраструктуре в ответ на террористические атаки Киева по гражданским объектам РФ.

Целями стали заводы в г.Киеве и области: «РАДИОНИКС» (системы управления для ракет «Фламинго», «Файер Пойнт», «Нептун-МД» и ЗУР «Клон»), «АТЛОН АВИА» (БПЛА «Лютый» и «Магура»), «Антонов» (пилотируемая техника и модернизация «Лютото»), Киевский радиозавод и «ТРИМЕН-УКРАИНА» (прицелы для бронетехники, комплектующие для БПЛА и ЗРК), а также «ПВ ГРУПП УКРАИНА» (производство средств РЭБ «Лима»).

Поражены логистический центр «МЛП-ЧАЙКА» (склад БПЛА и боеприпасов), склад ГСМ «Грандтерминал» (топливо для частей киевского гарнизона и подразделений в зоне боевых

действий) и газораспределительные станции, питающие предприятия ВПК.

Также нанесены удары по аэродромам в Днепропетровской, Полтавской, Черкасской, Черниговской и Киевской областях [11].

[11] «Начальник Генштаба России Валерий Герасимов доложил Президенту России Владимиру Путину о результатах массированного ответного удара ВС РФ по объектам на Украине». (2 июля 2026 г., <https://tass.ru/politika/27878499>).

СВОДКА МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ О ХОДЕ ПРОВЕДЕНИЯ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ ЗА ПЕРИОД С 29 ИЮНЯ ПО 3 ИЮЛЯ 2026 ГОДА



По сообщению Минобороны России, за неделю средствами ПВО сбиты 72 управляемые авиационные бомбы, оперативно-тактическая ракета большой дальности, три крылатые ракеты большой дальности «Фламинго», реактивный снаряд системы залпового огня HIMARS производства США и 3871 БПЛА самолетного типа [12].

[12] «Сводка Министерства обороны Российской Федерации о ходе проведения специальной военной операции с 27 июня по 3 июля 2026 г.» (3 июля 2026 г., <https://mil.ru/news/69b9b66a-9e93-4eac-8938-66d4339e96fa>).

ЕВРОКОМИССИЯ ВЫДЕЛИЛА УКРАИНЕ 3,9 МЛРД ЕВРО НА ЗАКУПКУ БПЛА



Председатель Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен заявила, что ЕК выделила Украине 3,9 млрд евро на беспилотные технологии. Ранее Еврокомиссия обещала до конца июня 2026 года направить Киеву первый транш на БПЛА в размере 5,9 млрд евро.

В рамках кредита ЕС для Украины, общий объем которого составляет 90 млрд евро, 60 млрд евро предназначены для оборонных нужд. При этом, согласно украинскому изданию «Европейская правда», средства на военные нужды Украина получит без дополнительных условий, а бюджетное финансирование – лишь в обмен на реформы [13].

[13] «ЕК выделила Киеву на дроны €3,9 млрд вместо обещанных €5,9 млрд» (30 июня 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/ekonomika/27871467>).

ВСУ НАНЕСЛИ УДАР ПО ГОРОДСКОМУ РЫНКУ В ТОКМАКЕ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ



Губернатор Запорожской области Е.Балицкий сообщил о целенаправленной атаке украинских боевиков на городской рынок в Токмаке двумя ударными БПЛА «Baton», квалифицировав ее как намеренный удар по гражданской инфраструктуре. В результате погибли 5 человек, 18 человек получили ранения.

Пострадавших оперативно доставляют в Токмакскую центральную районную больницу, где развернуты дополнительные операционные. Семьям погибших обещана помощь в полном объеме. У большинства раненых диагностированы минно-взрывные травмы нижних конечностей, брюшной и грудной полостей. Для эвакуации дополнительно привлекли 5 бригад Мелитопольской станции скорой помощи.

Следственный комитет России возбудил уголовное дело о теракте по статье 205 УК РФ. Посол по особым поручениям МИД России Р.Мирошник назвал случившееся террористической вылазкой, имеющей все признаки тяжкого военного преступления [14].

[14] «Погибли пять человек. Что известно об ударе ВСУ по рынку на Запорожье» (3 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/proisshestiya/27882427>).

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ БАНКА РОССИИ
ЭЛЬВИРА НАБИУЛЛИНА
О ВЛИЯНИИ ЦЕНОВОЙ ДИНАМИКИ НА РЫНКЕ
НЕФТЕПРОДУКТОВ В КОНТЕКСТЕ ВВЕДЕНИЯ
ЦИФРОВОГО РУБЛЯ



2 июля 2026 года на Финансовом конгрессе Банка России в г.Санкт-Петербурге председатель ЦБ Э.Набиуллина сделала ряд заявлений по ключевым вопросам экономики и денежно-кредитной политики.

Касательно ключевой ставки она сообщила, что ожидания по ее траектории сместились вверх – сейчас средняя траектория на 2026 год заложена в диапазоне 14–14,5%, на что влияют оценка риск-премий и неопределенность бюджетной политики, а следующее заседание совета директоров ЦБ по ключевой ставке запланировано на 24 июля 2026 года.

Относительно топливного рынка Э.Набиуллина заявила, что ЦБ рассматривает ситуацию как временную и пока не видит вторичных инфляционных эффектов от роста цен на топливо, поскольку июньские опросы инфляционных ожиданий не показали влияния этого фактора, но регулятор будет внимательно следить за ситуацией в июле 2026 года.

По цифровому рублю и платежной инфраструктуре она отметила, что все готово к широкому использованию цифрового рубля с 1 сентября т.г.. Системно значимые банки и крупные торговые предприятия готовы к подключению, а цифровой рубль станет дополнением к наличной и безналичной формам, а не заменит их. При этом ЦБ не ставит окончательных сроков по выводу карт Visa и Mastercard из России – они будут постепенно выводиться из оборота экономическими методами.

Говоря о состоянии экономики и рынка труда, Э.Набиуллина назвала неуместными разговоры о «переохлаждении» экономики, хотя некоторые признаки охлаждения рынка труда есть, в последние месяцы они приостановились, а дефицит кадров по-прежнему отмечает значительная часть компаний. Она также выделила три барьера для производительности: компании сохраняют штат даже при падении спроса из-за дефицита кадров, господдержка нерентабельных производств, которая из временной становится постоянной, и административные ограничения в регионах, мешающие перетоку персонала.

По финансовому рынку и сбережениям она заявила, что ЦБ не видит системных рисков для финансового рынка, регулятор регулярно анализирует ситуацию и публикует соответствующие доклады, а также не видит чрезмерного роста сбережений, который отражал бы поведение «все сберегать, не тратить». Кроме того, Э.Набиуллина отметила, что ЦБ будет использовать все законные механизмы защиты своих законных интересов в вопросе с Euroclear, а частичная приватизация НСПК вряд ли завершится до конца 2026 года [15].

[15] «Введение цифрового рубля и инфляционное влияние цен на топливо. Заявления Набиуллиной» (2 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/ekonomika/27879287>).

ГРУЗИЯ И КАЗАХСТАН ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ О СТРАТЕГИЧЕСКОМ ПАРТНЕРСТВЕ



29 июня 2026 года премьер-министр Грузии И.Кобахидзе и президент Казахстана К.-Ж.Токаев подписали соглашение о стратегическом партнерстве между двумя странами.

Документ был подписан в городе Астане в рамках официального визита И.Кобахидзе в Казахстан. После переговоров членов правительства двух стран также были подписаны меморандумы в сферах культуры, информационных технологий и туризма [16].

[16] «Грузия и Казахстан подписали соглашение о стратегическом партнерстве» (29 июня 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/27868671>).

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СЕКРЕТАРЬ США
МАРКО РУБИО
ВСТРЕТИЛСЯ С МИНИСТРОМ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ
РЕСПУБЛИКИ ТАДЖИКИСТАН
СИРОДЖИДДИНОМ МУХРИДДИНОМ



1 июля 2026 года министр иностранных дел Республики Таджикистан С.Мухриддин и государственный секретарь США М.Рубио на переговорах в г.Вашингтоне обсудили развитие двустороннего сотрудничества, вопросы региональной безопасности и расширение экономических связей.

По информации МИД Таджикистана, министры подтвердили взаимную заинтересованность в дальнейшем укреплении таджикско-американского партнерства на основе принципов равноправия, взаимного уважения и взаимовыгодного сотрудничества.

В ходе переговоров обсуждались перспективы расширения торгово-экономического и инвестиционного взаимодействия, включая увеличение объемов взаимной торговли, совершенствование инвестиционного климата и привлечение американских компаний к реализации проектов в промышленности, энергетике, транспортной инфраструктуре

и цифровой экономике. Главы внешнеполитических ведомств обменялись мнениями по вопросам региональной безопасности, подтвердив готовность к дальнейшему сотрудничеству в борьбе с терроризмом, экстремизмом и транснациональной преступностью, а также отметив важность обеспечения стабильности и устойчивого развития в Центральной Азии [17].

[17] «Глава МИД Таджикистана и госсекретарь США обсудили торговлю, инвестиции и безопасность» (1 июля 2026 г., интернет-сайт <https://www.interfax.ru/world/1099365>).

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР АРМЕНИИ НИКОЛ ПАШИНЯН
ПОДВЕЛ ИТОГИ ПЕРЕГОВОРОВ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ
ЕВРОПЕЙСКОЙ КОМИССИИ УРСУЛОЙ ФОН ДЕР ЛЯЙНЕН



2 июля 2026 года в г.Ереване состоялся рабочий визит председателя Европейской комиссии У.фон дер Ляйен, в рамках которого она провела встречу и совместную пресс-конференцию с премьер-министром Армении Н.Пашиняном. В ходе мероприятия стороны сделали ряд важных заявлений, касающихся как двусторонних отношений Армении и Евросоюза, так и ее связей с Россией.

Н.Пашинян неоднократно подчеркивал, что Ереван не ставит и не будет ставить целью создание кризиса в отношениях с Российской Федерацией, а действует исходя из собственных национальных интересов, при этом не игнорируя интересы партнеров.

В то же время Н.Пашинян подтвердил, что процесс сближения с Евросоюзом не будет прекращен, и анонсировал выделение Брюсселем более 30 млн евро на поддержку армянского бизнеса, а также договоренность об экстренном содействии в 50 млн евро на случай возникновения необоснованных препятствий

Со своей стороны, У.фон дер Ляйен сделала конкретные предложения, направленные на углубление экономического сотрудничества. Она заявила, что если Россия закроет свой рынок для армянской продукции, то ЕС откроет свои двери для армянских товаров на своем рынке с 450 миллионами потребителей, при этом Евросоюз предложил освободить от пошлин около 80% армянского экспорта, включая 99% свежей сельхозпродукции и более 90% напитков. Кроме того, Армения получит 18 млн евро в качестве заключительной части пакета поддержки в 52 млн евро на укрепление и диверсификацию торговли, а в середине июля в республику будут направлены эксперты ЕС для работы с производителями и экспортерами.

У. фон дер Ляйен также подтвердила намерение поддерживать Армению в мирном процессе и инвестировать в проекты транспортной инфраструктуры, связывающие ЕС с Южным Кавказом [18].

[18] «Итоги переговоров премьер-министра Армении Н.Пашиняна и председателя ЕК У.фон дер Ляйен» (2 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/ekonomika/27878355>).

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР МОЛДАВИИ
АЛЕКСАНДР МУНТЯНУ
ЗАЯВИЛ ОБ ОТСТАВКЕ



Премьер-министр Молдавии А.Мунтяну 3 июля 2026 года неожиданно объявил о своей отставке, заявив, что покидает пост в момент, когда осознал невозможность далее исполнять мандат в соответствии с собственными принципами и убеждениями. Это решение, ранее не обсуждавшееся публично, наблюдатели связывают с конфликтом А.Мунтяну с президентом Молдавии М.Санду в вопросах кадровой политики в Правительстве.

М.Санду, комментируя ситуацию, сообщила, что на следующей неделе проведет консультации с парламентскими фракциями для выдвижения кандидатуры нового премьер-министра, которого должно поддержать парламентское большинство. При этом парламент контролируется учрежденной ею Партией «Действие и солидарность», способной сформировать Правительство без оппозиции, из-за чего, по словам лидера Молдавии, консультации, как и прежде, будут носить в значительной степени формальный характер. Оппозиционные силы восприняли уход премьера как свидетельство глубокого кризиса власти и выступили с требованиями досрочных выборов.

Лидер Партии социалистов И.Додон назвал отставку премьер-министра Молдавии А.Мунтяну началом конца самой циничной и коррумпированной власти в истории страны и заявил, что общество ожидает досрочного голосования.

Председатель партии «Национальное альтернативное движение» И.Чебан потребовал немедленной отставки всего Правительства и организации досрочных выборов.

В свою очередь, лидер «Демократии дома» В.Костюк призвал депутатов без вотума недоверия добровольно сложить полномочия, а осенью 2026 года создать новую, прозрачную для народа избирательную комиссию и провести выборы без фальсификаций [19].

[19] «Отставка премьера Молдавии и призывы оппозиции к досрочным выборам. Что известно» (3 июля 2026 г., интернет-сайт <https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/27882017>).

ПЛАН ОБОРОННЫХ ИНВЕСТИЦИЙ ВЕЛИКОБРИТАНИИ (DEFENCE INVESTMENT PLAN, DIP) 2026 ГОДА

Премьер-министр Великобритании К.Стармер 30 июня 2026 года представил новый План оборонных инвестиций (далее – План). Его цель – модернизация вооруженных сил для повышения эффективности их применения с учетом опыта конфликтов на Украине и на Ближнем Востоке.

Документ появился на фоне растущих глобальных угроз и давления со стороны союзников (в том числе США) с требованием увеличить оборонные расходы. План несколько раз откладывался из-за острых споров между Министерством обороны и Казначейством. Бывший министр обороны Д.Хили ушел в отставку, критикуя недостаточное финансирование.

План рассчитан на 10 лет, но финансирование выделено только на первые четыре года. В итоге на оборону направят почти 298 млрд фунтов стерлингов. К 2029 году ежегодные расходы достигнут почти 80 млрд фунтов стерлингов.

Ключевые направления инвестиций.

Беспилотные и автономные системы. Предусмотрено выделение более 5 млрд фунтов стерлингов. Это крупнейшие в истории Великобритании инвестиции в данную сферу. Планируется создать «гибридный» Королевский флот: пилотируемые корабли будут работать в связке с беспилотными (надводными и подводными), а системы искусственного интеллекта (ИИ) – координировать их действия. Для армии и ВВС запланированы масштабные закупки ударных и разведывательных БПЛА, низкобюджетных одноразовых ударных дронов, а также беспилотников, которые будут действовать в паре с истребителями Typhoon. Реализуются конкретные программы: NYX (FPV-дроны) и RAPSTONE (тяжелые реактивные дроны-камикадзе).

Искусственный интеллект. Создается Сеть цифрового целеуказания (Digital Targeting Web - DTW) армии и флота. Она будет собирать и анализировать данные со всех источников

(спутники, радары, камеры и т.д.), автоматически обнаруживать цели и предлагать оптимальное оружие. Человеку останется только подтвердить удар.

На разработку DTW выделен 1 млрд фунтов стерлингов. Также 115 млн фунтов стерлингов будут направлены на усиление защиты от угроз, связанных с развитием ИИ у потенциальных противников.

Перспективная авиация. В рамках Global Combat Air Programme (GCAP) с Италией и Японией возобновлены инвестиции в истребитель шестого поколения Tempest – 8,6 млрд фунтов стерлингов на четыре года. Ожидается, что самолет появится в небе примерно к 2035 году.

Ядерный сдерживающий потенциал. Инвестиции в эту сферу составят более 63 млрд фунтов стерлингов, в том числе на развитие программы подводных лодок AUKUS, создание собственной боевой части и закупку 12 истребителей F35A.

Другие направления. На закупку высокоточных ракет (Storm Shadow, Brimstone, противокорабельных NSM) выделяются 8 млрд фунтов стерлингов. Ускорено развертывание лазерных комплексов ПВО DragonFire, их планируют ввести в строй к концу 2027 года (раньше срока). Также предусмотрены средства на бронетехнику, системы противодействия дронам, совершенствование космических возможностей (3,2 млрд фунтов стерлингов), киберсферу и электромагнитный домен (2,5 млрд фунтов стерлингов), защиту критической подводной инфраструктуры (330 млн фунтов стерлингов). Более 500 млн фунтов стерлингов направят на модернизацию сил коммандос, включающую создание новых морских платформ, автономных систем, современных средств связи и сетевой системы целеуказания.

Поддержка экономики и экспорта. Девиз Плана – «back British»: по возможности средства будут направляться на поддержку британских рабочих, бизнеса и инноваторов. Для помощи британским оборонным компаниям в конкуренции создан фонд Defence Export объемом 50 млрд фунтов

стерлингов. Также 400 млн фунтов стерлингов выделяют на вклад Великобритании в Многосторонний механизм обороны (Multilateral Defence Mechanism) – для совместных закупок вооружения с союзниками и продвижения целей НАТО.

План оборонных инвестиций 2026 года отражает стратегический сдвиг: Великобритания делает ставку на технологическое превосходство, гибридные силы и тесное взаимодействие с союзниками. Успех реализации Плана будет зависеть от того, как удастся решить вопросы устойчивого финансирования и интеграции новых технологий в существующие структуры [20].

[20] Интернет-сайт <https://www.gov.uk/government/publications/the-defence-investment-plan>

ГЕРМАНИЯ ГОТОВИТ КРУПНЕЙШУЮ РЕФОРМУ ВНЕШНЕЙ РАЗВЕДКИ ЗА 70 ЛЕТ

Правительство Германии готовит масштабную реформу Федеральной разведывательной службы (BND), направленную на расширение ее полномочий и повышение эффективности в условиях роста угроз со стороны России и стремления Европы снизить зависимость от американской разведывательной информации. Бюджет BND в 2026 году уже увеличен примерно на 25%, а новый законопроект, который планируется внести в Бундестаг осенью, может стать самым значительным изменением правового статуса службы за всю историю ее существования.

Проект реформы предусматривает расширение возможностей радиоэлектронной разведки, использование технологий искусственного интеллекта, увеличение сроков хранения разведывательных данных, а также предоставление BND права проводить более активные кибероперации против иностранных угроз. Одновременно предполагается упростить действующую систему контроля, которая сегодня считается одной из самых жестких среди западных разведывательных служб и существенно ограничивает оперативную деятельность агентства.

Импульсом для реформ стали полномасштабный конфликт на Украине, рост гибридных угроз, а также опасения европейских государств относительно возможного сокращения обмена разведывательной информацией со стороны США. В Берлине считают, что Германия должна самостоятельно укреплять свои разведывательные возможности как один из ключевых элементов европейской безопасности.

Вместе с тем инициатива вызывает дискуссию внутри страны. Сторонники реформы указывают на необходимость адаптации разведывательной службы к современным угрозам, тогда как критики предупреждают о рисках ослабления судебного и парламентского контроля, традиционно

рассматриваемого в Германии как важная гарантия защиты гражданских прав и предотвращения злоупотреблений со стороны государства [21].

[21] Интернет-сайт <https://www.irishtimes.com/world/europe/2026/06/28/germanys-spy-agency-comes-in-from-the-cold/>

КИТАЙ НАШЕЛ СЛАБОЕ МЕСТО США В ГОНКЕ ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА

США сделали ставку на контроль над самыми мощными ИИ-моделями. После того как американские власти ограничили доступ иностранных граждан к новым моделям Anthropic Mythos 5 и Fable 5 из-за рисков в сфере кибербезопасности, китайские компании получили неожиданный подарок. Вместо споров о том, чья модель лучше, рынок начал задавать другой вопрос: можно ли вообще рассчитывать на стабильный доступ к американскому ИИ?

Китайские разработчики мгновенно использовали этот момент. MiniMax открыла код модели M3, Zhipu выпустила GLM-5.2, Moonshot представила K2.7-Code. Общий сигнал был предельно понятен: «Наши модели доступны всем, независимо от гражданства и политики». Для многих стран это звучит гораздо привлекательнее, чем зависимость от нескольких американских компаний, которые могут отключить доступ по решению регулятора.

Важно и то, что китайские модели уже перестали быть «игрушками». Они пока не всегда лидируют на всех бенчмарках, но достигли уровня, достаточного для сложного программирования, агентных задач и корпоративного использования. При этом они дешевле, поддерживают огромные контекстные возможности и часто распространяются с открытым кодом, что позволяет запускать их локально и строить собственные национальные ИИ-системы.

В результате конкуренция США и Китая постепенно меняет характер. Раньше это была гонка за самую мощную модель. Теперь это все больше борьба между закрытым и открытым ИИ. Американская модель — максимальная производительность и жесткий контроль доступа. Китайская — менее совершенные, но открытые, дешевые и доступные системы. И чем сильнее США ограничивают экспорт передовых моделей, тем быстрее другие страны начинают искать альтернативу и инвестировать в собственный ИИ-суверенитет [22].

СПОРТ ВНЕ ПОЛИТИКИ ИЛИ ИНСТРУМЕНТ ДАВЛЕНИЯ?

Недавнее решение Международной федерации футбола (ФИФА) допустить юношескую сборную России (до 15 лет) к участию в первом чемпионате мира в Азербайджане вызвало реакцию в Европейском парламенте, пишет портал Politico.

Группа из 44 депутатов ультимативно требует от президента ФИФА Д.Инфантино отменить это решение. В своем письме они увязывают участие российских детей в соревновании с геополитическими требованиями, выдвигая условия, не имеющие прямого отношения к регламенту соревнований.

Спортивная общественность и юристы неоднократно указывали на то, что смешивание политических повесток и спортивных турниров разрушает фундамент олимпийского движения и принцип fair play.

ФИФА, как международная федерация, объявила турнир открытым для всех ассоциаций-членов. Отстранение страны по политическим мотивам – это прецедент, который создает опасную практику, когда любое соревнование может быть сорвано или изменено под давлением группы парламентариев из третьих стран.

По сути, евродепутаты заявляют: если вы не выполните наши политические условия, мы сделаем проведение турнира невозможным для всех. Однако подобная позиция искажает правило проведения спортивных мероприятий ФИФА, где принцип победы сильнейшей команды в таком случае больше не будет преобладать.

Стоит напомнить, что позиция Д.Инфантино по этому вопросу последовательна. Еще в феврале текущего года он заявил, что запреты порождают еще больше ненависти и что ФИФА должна отменить ограничения против России. Вместо изоляции он предлагает диалог и считает, что футбол должен объединять, особенно когда речь идет о детях.

Ультиматум депутатов Европарламента к ФИФА является ярким пример гиперполитизации спорта. Эти деятели не только выходят за рамки своей компетенции, но и разрушают принцип аполитичности международных спортивных организаций. Подобные инициативы лишь усиливают ненависть и загоняют международный диалог в тупик.

Футбол, особенно юношеский, должен оставаться игрой, а не полем битвы для политических амбиций [23].

[23] *Интернет-сайт* <https://www.politico.eu/article/meps-fifa-gianni-infantino-russia-athletes-youth-world-cup/>